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質 問 事 項

１ 松田 久男

１．市内運動施設の減免措置について

小中学校生のスポーツクラブ等が市内施設を使用する際の減免措置はどのような方針で

行うか伺います

２．建築確認申請の判断基準について
①申請に対して構造判定作業をする資格保持者は少ないと思うが、十分な対処が出来るか

伺います

②図面の訂正や差し替えが認められないなど、厳格な審査になると思うが、その基準は

あるか伺います

３．大学院大学の周辺整備について
基本計画が策定中と思うが、うるま市としてどのように関わっているか、またどのような

要望や計画があるか伺う

４．物品購入の地元企業の優先活用について

教育指導部の物品購入の入札において、地元企業を優先的に指名出来なかったか伺う

２ 田中 直次

１．憲法問題などについて

憲法問題などについて、今国会（５月１４日成立）で国民投票法が成立しました。マスコ

ミは「この国民投票法は手続き法とはいえ、憲法改正、特に『戦争放棄と戦力の不保持』

をうたう九条の変更と密接に絡む重要法案である」と指摘しています。この国民投票法に
ついての市長の見解を伺います。また先の第二次世界大戦で、悲惨な戦争体験と数十万人

の犠牲をだした沖縄戦の反省として、憲法九条はこう書かれています。「九条一項。日本

国民は、正義と秩序を基調とする国際平和を誠実に希求し、国権の発動たる戦争と武力に

よる威嚇又は武力の行使は、国際紛争を解決する手段としては、永久にこれを放棄する。

二項、前項の目的を達するため陸海空軍、その他の戦力は、これを保持しない。国の交戦

権はこれを認めない。」沖縄戦で犠牲になった方々に報いる、この精神が憲法九条ではな
いでしょうか。九条についての見解を求めます

２．文部科学省の高校教科書検定で、沖縄戦の「集団自決」記述問題について

①文部科学省の高校教科書検定で、沖縄戦の集団自決記述から、日本軍の関与が修正・削除

されたことについて。また日本の侵略戦争を「自衛、アジア開放のための戦争」とする

「靖国DVD」教材にした教育事業を学校現場に持ち込もうとしている動きについて、市長は
どのように思われますか

②教育現場に「靖国DVD」が送られたところがありますか

３．名護市辺野古キャンプ・シュワブ沿岸部調査のための自衛隊軍艦派遣などについて

①海上ヘリ基地代替予定地の名護市辺野古キャンプ・シュワブ沿岸部調査のために、自衛隊

の掃海母艦「ぶんご」が派遣されたことについてどう思いますか
②ホワイトビーチが自衛隊の艦船がこのような目的に使われたことについて

③自衛隊の情報保全隊による市民団体や個人の活動を監視、調査していたことについて、以

上のことについて、市長の見解を求めます

４．多重債務者の相談窓口の設置について
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全国的に多重債務者解決のために、役所が相談窓口を設置するところが増えています

うるま市でも多重債務解決のために相談窓口の設置を要望いたします

５．国民健康保険税問題について

資格証明書問題について、国保税が値上げされ、７月から納付書が送付されますが、負担

増による受診控えにつながります。そこで今回は資格証明書の発行について伺います

６．後期高齢者医療制度の問題について

①沖縄県後期高齢者連合会が発足し、この間、何度か会議が行われております。現在の審議
状況について知らせていただきたい

②後期高齢者医療制度の疑問や問題点が指摘されていますが、実施に向けて、現在の課題は

どのようなものがあるでしょうか

７．総合庁舎問題について

①総合庁舎を建設する方向で検討しているようですが、また財源に合併特例債を活用するよ
うですが、現在の他の庁舎はどうなりますか

②総合庁舎建設のためのプランがどこまで進んでいますか

８．指定管理者制度について

指定管理を委託する施設が増えています。限りなく公的施設などの指定管理委託の方向に

進んでいるように思われます。今後の指定管理委託計画はどのようになっていますか。
以上、答弁をお願いいたします

３ 島袋 行正

１．津堅島の介護サービスについて

①介護保険サービス受給者の現状は
②今後の対策は

２．独居老人対策は

①本市の現状

②今後の対策

３．保育料未納について

①未納は実在するのか

②対策は

４．農業政策について

①農業生産者への政策は キビ・野菜・花卉・果樹
②遊休地の現状と対策は

５．道路整備について

平敷屋区～南風原区まで湾岸道路（潮辺名農道）早期整備の実現を

４ 仲本 辰雄

１．選挙の開票事務について

①うるま市議会議員選挙、県知事選挙、参議院補欠選挙における開票事務作業時間と経費に

ついて

②開票事務作業の時間短縮について
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２．特別支援教育について

①特別支援教育の目的と内容
②学校から申請された人数と特別支援教育を受けている人数

③特別支援教育支援員の人数と予算額

④複数人を担当している特別支援教育支援員がいるか

（いる場合における支援教育の現状）

３．道路行政について
①市道石川５４号線と６４号線の滑り止め舗装について

②市道赤崎４号線の中央白線について

５ 名嘉眞 宜徳

１．指定ゴミ袋事業について
①指定ゴミ袋事業を起した目的を説明して下さい

②純益の使途について説明して下さい

２．旧具志川市の事業で野積みされた焼却灰について

①現在の管理はどのようになっているか

②総トン数及び管理に要する年間の費用はいくらか

３．赤野区に煤状の物が降下した件について

①市当局が関知していれば状況の説明を求める

②市当局はどのような対応をしたか

４．条例の制定について
①迷惑防止条例の制定の計画はあるか問う

②青少年健全育成のための条例の制定の計画はあるか

６ 宮里 朝盛

１．給与格差問題（市職員、町職員、与勝一部事務組合職員等）について
①実態はどうなっているか

②格差はあるか、ないか その根拠は

③格差の原因

④条件が一致している職員の（年齢、採用年月日、勤務年数、学歴等、高卒２０年後の給与

大卒２０年後の給与）具体的に試算して説明して下さい

⑤常勤の特別職、非常勤の特別職、部課長職等の格差はどうなっていますか
⑥格差問題で職員間の和、ヤル気、意欲に影響はないか、大変心配です。当局はどうお考え

ですか

２．米少年虐待問題について

①通報の状況

②対応は
③対策は

④今後、発生した場合の対応、対策は

３．スポーツ行事等の計画と実施について

①合併前と合併後の状況
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②今後の実施計画について

③高校総体（沖縄県２０１０年）大会について

７ 金城 勝正

１．里道整備について（字具志川１８７番地から１８５番地までの間）

２．字具志川（株）具志川食糧前交差点から具志川小学校までの通学路歩道設置について

３．うるま市職員の給与に関連する事項について

８ 川上 秀友

１．環境保全について

①平安座地区にある車えび養殖場から、公共用水域に排出される水質検査の実施と、その結
果は

②その事業場は水質汚濁防止法の適用を受けると思うが、見解は

③風向きによって時々、平安座地域に悪臭があるが、測定は

２．老人福祉センターについて

①平安座地区にある老人福祉センターの入口に掲げられている「立入禁止」の立看板の理由
を具体的に示して下さい

②同センター内の横隣にある車庫が「うるま市防災資器材」倉庫になった理由と経緯の説明

を求めます

③同センターの今後の取り扱いはどのように考えるのか

９ 中村 正人

１．基地再編問題について

中部振興策の進捗状況について

２．教育環境について

放課後子どもプランについて

３．保育環境について

待機児童解消策について

４．福祉環境について

退職者医療制度について

５．長期継続契約について

予算との関係（枠配分予算）

10 東浜 光雄

１．うるま市在住米少年虐待死事件について

去った５月１８日の新聞報道により、うるま市在住の米少年に米国人の父親が暴行を加え

死亡させたとの事件が掲載された

その事件については、死亡５ヵ月前に路上でうるま市内の女性が米少年を保護し、虐待通

報を児童相談所、警察、本市の児童家庭課、基地対策課へ行っているようであるが、その一
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連の経過と対応についてお伺い致します

２．本市職員の給与格差問題について
本市が平成１７年４月１日に２市２町が合併してから２ヵ年が経過しているが、職員の給

与について今だに格差の生じたまま支給されている現状にある。一体どのような形体で給与

の支給を行っているのか、下記について伺いたい

（１）管理職について

（２）一般職について

３．国保対策について

国保財政は各自治体において大きな課題をかかえていると言える。本市においても年々医

療費が上がり逼迫している状況にある

そのままいくと国保財政の健全な運営ができなくなる可能性があり、国保の対策は早急に

取り組むべき大きな課題だと言えると思うが、今後どのような対策に取り組んでいくのかに
ついてお伺いします

11 安慶名 正信

１．教育行政について

（１）平安座小中学校の体育館は築３０年以上が経ち、老朽化により屋根からの雨漏りが激
しくなっている。教育委員会として、現状をどのように議論し、具体的対策をどう講じて

いく考えか

（２）本体育館は旧与那城町当時に屋根材の錆がひどくなり、防錆塗装工事をした経緯があ

る。ここにきて老朽化による雨漏りを止めるには、屋根材の取り替えをする以外に抜本的

な対策はないと考えるが、教育委員会としてどのように思うか

２．石油備蓄について

（１）石油三社における国家備蓄量、民間備蓄量、年間平均国家備蓄量

（２）石油三社の年間平均国家備蓄量に伴う国家石油備蓄収入金額

（３）石油三社の各種税収額（法人税、事業税、固定資産税、源泉所得税、トン税）

上記の（1）（2）（3）の件につき与那城平安座地域の石油三社（沖縄石油基地、沖縄

ターミナル、沖縄石油）の平成１６年、１７年、１８年の推移をお聞きしたい。
（４）国の報道の国家備蓄提案を実現するための地元事業者、行政、議会による連絡調整会議

等の設置を考えて見てはどうか

３．観光行政について

（１）観光振興について

①本市の観光の現状、課題、施策について伺う
②本市は金武湾海洋性リゾート地域として、沖縄県の観光振興地域に指定されているが、

どのようなメリットがあるのか

③観光振興を積極的に進めていくために求められていることは何か、お伺いします

４．地区（自治体）の行政支援について

（１）平安座区内（市道与那城２０号～２３号）の改修工事について
①この道路は旧与那城当時に平安座区が道幅４ｍに道路拡張し、私有地の潰地補償を区予

算から捻出している。ところが道路拡張工事に伴う所有権移転登記が未だに進んでない

のと、現縦道路は路面荒廃が進んで補修する時期にきているため、補修工事を期に潰地

補償金と移転登記を定期的に図れないかどうかを検討して頂きたい
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（２）平安座ウフバンタの公園化について

津波高潮対策として、防災道路を利用した避難場所としてウフバンタを公園化して、災

害時に備える住民避難場所として整備をしていただきたい

（３）ハーリー舟倉庫の建設について

平安座南港湾空き地内に保管倉庫を建設したいと自治会は思っていますが、建設許可を

関係機関に要請していただきたい

12 下門 勝

１．漁港管理について

うるま市漁港管理条例にもとづき、管理されている漁港は何か所ありますか。地域ごとに

お知らせ下さい

２．与那城地区公共工事について
①屋ヶ名東児童公園の未登記について

②屋ヶ名排水路の未登記について

③旧与那城町道７０号線の整備計画について

３．中学校給食について

配食量と残量について

13 山内 末子

１．人事行政について

（１）臨時職員、非常勤職員の処遇について

①平成１７年、１８年，１９年の人数、継続、新規別の人数（資料提供）
②任用、解雇方法、基準について

（２）委託事業の任用人員数、最低賃金の保障について

２．選挙について

（１）近年の選挙の動向について（投票率）

①市議会議員選挙
②県知事選挙、国政選挙について

（２）投票率向上対策について

３．環境行政について

（１）地球温暖化防止実行計画について

①策定の計画について

４．保健衛生について

（１）児童、生徒のメタボリック症候群、糖尿病、うつ等の健康被害の状況について

（２）その対策について

５．道路行政について
（１）石川９９号線（石川川沿い）フェンスの欠落や道路の陥没や亀裂の補修工事について

（２）石川西線、石川２９号線合流交差点への信号機設置計画について

６．福祉行政について

（１）訪問介護コムスン問題について
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①各事業所の指定時期

②利用者数

③コムスンの事業所があるエリア内で他のサービス提供者がいるか
④事業所が廃止された場合の代替えサービスの見通し

⑤利用者の反応

14 照屋 義正

１．人材育成
（１）「うるま市元気プロジェクト」の取り組みについて、昨年７月本市が考案した「地域

提案型雇用創造促進事業が厚生労働省に選抜され、市当局のご努力を大いに評価するも

のであります。 本県においても完全失業率において、全国約４％、本県約８％で仲井

眞知事は４年間で、雇用創出を図り、新たな雇用を約４万人広げ、全国並みに改善すべ

く諸々の施策を展開しております。本市は昨年、健康長寿事業やIT産業等、各分野の専

門家を育成して、市内産業の活性化を図り、雇用創出につなげる本市独自の計画「うる
ま市元気シゴトプロジェクト」を立ち上げ、各分野で活躍出来る人材育成を目指して、

共通講座と１４種の専門講座を開設し、２００６年から２００８年までの３年間で市内

外の約９０社の企業に対し、約１３００人の就職を目指すプロジェクトが取り組まれて

おります。 総事業費は約３億円で、全額国が支援する内容となっており、その実施主

体は市や商工会等でつくる「市地域雇用創出促進協議会」となっております。このこと

は市民及び企業からも最も関心があると同時に、本市にとっても最重要課題の１つであ
り、高失業率の改善にも大いに寄与するものと高い評価を受けております。国の配慮と

市当局のご尽力に感謝するものであります

よって次の４件についてご質問いたします

①市役所内部でのプロジェクト等の取り組みについて

②県等からの支援と関わりについて
③協議会の構成メンバーについて

④就職実績がありましたらご案内をお願いします

（２）英語特区について

本市は全国で唯一、沖縄振興計画の中で本県の自立経済の目玉として、特別自由貿易

地域(FTZ)約１２２haが中城湾新港地域内に指定を受け、企業立地が促進されておりま
す。更に大学院大学も平成２４年開学の予定となっております。 本市はサブセンター

地区としての位置づけがなされており他地域よりも英語は最も重要と思われます。よっ

て次の点についてお伺いいたします

①英語特区の内容及び、英語教科の学習指導要領の推移と今後の文部科学省の方向性に

ついて
②県内で英語特区をうけている市町村について

③本市の今後の取り組みについて

２．叙勲、褒章等顕彰式典について

①その意義について

②その内容（式典）について。平成１７，１８年度の式典は受章者紹介、市長あいさつ
市議会議長祝辞及び受章者代表あいさつをいただき、記念撮影で終了しておりますが

式場を会館等で開催し、会費を徴して懇談会を催した方がよいと受章者及び出席者の

多くの方々が異口同音に希望されていますが、それについてのご所見をお願いします

③本市は叙勲、褒章等顕彰式典となっておりますが、叙勲等は国家（天皇陛下）より

授章いただくものを市が顕彰まで加味した意義についてお伺いいたします
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15 比嘉 敦子

１．行政について

①公用車、案内板、建築物等の市の名称表示について

②うるま市非核平和都市宣言の周知について

③市民音頭について

④うるま広報の表裏表紙の淵の色について

⑤地域懇談会の持ち方について
⑥子ども議会の開催について

⑦自治公民館建設について

⑧交通安全対策について、川原団地入口、沖銀与勝支店前、具志川東中学校入口の渋滞解決

について

⑨組織機構の見直しや、課の名称変更について

２．港湾整備について

①伊計港湾の施設整備について

②桃原港湾の排水口整備について

３．消防について

①市町村の消防広域化への対応について

16 伊盛 サチ子

１．環境行政について

（１）指定ごみ袋の値下げについて

（２）ペットボトルのかご回収について
（３）指定ごみ袋収益における市民還元施策について

（４）一般廃棄物減量等推進審議会のメンバーとその役割について

２．商工行政について

零細事業者や個人事業者の公共修繕事業などへの参入機会を増やすためにも、小規模工事

登録制度の拡充の取り組みを

３．税徴収体制について

これまで与勝地区で行われていた市税公民館出張徴収事務が５月から廃止、各支所におけ

る徴収業務の閉鎖等、税徴収に影響を与えるものだと考えますが、今後の対応策について

４．文化行政について
文化財案内人の活動状況、保険の加入について

５．教育行政について

文部科学省の委託事業として改憲をかかげる日本青年会議所が制作したＤＶＤ「近現代

史教育プログラム」が、全国各地の中学校などで行われようとしています。日本の侵略戦争

を肯定美化するようなＤＶＤを公共の教育の場で使わせてはなりません
ＤＶＤについては 学校に直送される等、教育委員会として毅然と対処し、各学校へ指導

すべきと考えますが、教育長の見解を伺います


